



平成19年 4月20日

国土交通省 道路局長様

六合村長 山本三男



中期的な計画の作成にあたっての意見提出について

平成19年4月2日付け国道企第114号をもって依頼の標記の件について、山間地域の小規模自治体首長の立場にあって、地域が抱える諸課題に対応する今後の道路整備計画につきまして、別添のとおり意見を申し上げさせていただきます。

〒377-1795
群馬県吾妻郡六合村大字小雨 577-1
六合村役場
電話 : 0279-95-3111
FAX : 0279-95-3832
E-mail:soumu@vill.kuni.gunma.jp

今後の道路政策や道路の整備・管理についての（意見）

群馬県 六合村

■ 重点化を進める上で特に優先度の高い政策

地域高規格道路の整備 (生活圏の広域化に伴う移動効率化政策)	<p>地方の山村の自治体にとっても、グローバル化、情報化、住民生活機能の集中化が急速に進展する折、地域住民の賃金・雇用等の地域間格差は益々拡大する状況下にあって、少子・高齢化と人口減少の加速度を増す要因として、降雨量100mm超で通行止めとなる道路環境や大型店による一極集中化、診療科目減少の病院、高等学校通学等、遠距離によって時間を要することから、基幹道路環境の整備が急務で、自治体の一部の地域（集落）においては、集落機能を維持することが出来ない限界集落の拡大など地域の課題解消に道路整備が大きく関わってきているのが現状である。</p> <p>均衡のとれた国土の発展には、これら地方の課題を解決するうえで、基幹となる地域高規格道路整備急務であるとともに、災害対応や国民保護の見地からも優先度の高い政策として整備促進を図ることが求めるものである。</p>
-----------------------------------	---

■ 効率化を徹底的に進める上で重視すべきこと

一般国道のスピード化を図る部分改良の拡充 (地域住民との協働化を促す地域提案型要望の重視)	<p>地方住民にとって、社会情勢の急激な変化に伴う集中化で、益々遠距離化する生活用品購入、医療機関受診、通学等において、一般国道のスピード化が求められています。</p> <p>一般国道を利用する上において、カーブ箇所や狭隘箇所等の部分改良を徹底的に実施することは、予算の有効執行と道路機能の効率化とスピード化が図られ、住民のストレスも解消される。</p>
--	---

■ その他、道路政策や道路の整備・管理全般に関する意見

市町村道整備の財源確保	公共交通機関が衰退していく地方にあって、市町村道「特に主要幹線」の整備・改良は、地域産業振興や日々の住民生活を効率的に維持していく上で、最も重要であることから、市町村道整備の財源確保を望むものである。
地方を訪れる観光客に対する地方国道環境の整備	<p>地方が有する自然環境、地域文化資源等に癒し等を求めて多くの都市住民が車利用によって訪れ、国の施策でも国際観光を重点に進める状況にあって、地方経済における観光産業は大きなウエイトを占める状況にあります。</p> <p>美しい国づくりの観点からも、地方国道の「信号、看板、ビュ-ポイント駐車場・歩道、道の駅、ガードレール、除草システムづくり等」沿道景観づくりが、今後の道路づくりに大変重要な要素である。</p>